



UN PAVILLON DES ARMES PACIFISTE

Le pavillon des Armes de Terre des Hommes loge au rez-de-chaussée de l'un des trois pavillons thématiques de l'île Ste-Hélène. Une collection imposante d'armes y est présentée de façon très pacifiste.

M. Bernard Lécuyer, conservateur du pavillon, préfère une exposition d'armes de toutes sortes, présentée dans une atmosphère de non-violence. Une arme est un objet inanimé tant et aussi longtemps que personne n'y touche... L'arme la plus redoutable, n'est-elle pas le cerveau humain? Selon M. Lécuyer, trop de sensationnalisme entoure les accidents commis avec une arme, comparativement aux autres types d'accidents.

Les élèves de l'école d'armurerie de Maniwaki du Québec, contribuent à cette campagne préventive en répondant aux questions des nombreux visiteurs désirant connaître davantage les armes. Ils sont tellement convaincus de leur cause, qu'on estime qu'ils auront fourni environ 4,000 heures de travail bénévole, à la fin de la saison.

Le public circule parmi des pièces rares et de valeur certaine: des fusils à canon raccourci pour chasser l'éléphant, des Silex datant de 1750, des fusils à Express et même une épée ayant appartenu à la société St-Jean Baptiste et trouvée par M. Lécuyer dans un marché aux puces, etc.

Serait-ce, comme l'a dit Shakespeare:

"Maintenant vos armes fatiguées dorment au mur, telles des trophées."

En tout cas, c'est peu rassurant.